

ASÍ FUE
LA SEMANA



RAP EJE
CAFETERO

Región Administrativa y de Planificación



TERRITORIO RAP EJE CAFETERO

SEPTIEMBRE 13 DE 2025



ENCUENTRO DE COMITÉS INTERGREMIALES PARA FORTALECER LA AGENDA REGIONAL

En el edificio de la ANDI en Manizales se desarrolló el primer encuentro de los Comités Intergremiales de Caldas, Risaralda, Quindío y Tolima, con el acompañamiento de la RAP Eje Cafetero. El espacio permitió abordar los principales retos de la región en materia de logística, conectividad, infraestructura, seguridad hídrica y desarrollo productivo.

Durante su intervención, el gerente de la RAP, Humberto Tobón, presentó avances del Plan Estratégico Regional y destacó la importancia de trabajar articuladamente en proyectos como el fortalecimiento logístico, la modernización aeroportuaria y la gestión integral del recurso hídrico. También socializó los progresos en el Plan Regional de Turismo y en el impulso de cadenas productivas estratégicas como cafés especiales, aguacate, cacao y cítricos.

Los líderes valoraron este primer encuentro como un hito para la articulación regional. Desde Risaralda, Quindío, Caldas y Tolima coincidieron en la importancia de unir esfuerzos para fortalecer la competitividad y el desarrollo sostenible del territorio, subrayando la relevancia del trabajo interinstitucional y de la RAP como articuladora de la agenda regional.

Participaron del desarrollo de la actividad Mónica Londoño Arango, directora ejecutiva del Comité Intergremial de Caldas, Ximena González Gómez, directora ejecutiva del Comité Intergremial de Risaralda, José Martín Vásquez, presidente Comité Intergremial de Quindío, Efraín Valencia Andrade, presidente de los gremios económicos del Tolima y Humberto Tobón por parte de la RAP Eje Cafetero.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://acortar.link/nGDx8V>





Región Administrativa y de Planificación

HECHO EN LA REGIÓN EJE CAFETERO, YA ESTÁ REGISTRADO

La Superintendencia de Industria y Comercio de la República de Colombia, a través de su Dirección de Signos Distintivos, otorgó a la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero el registro de la marca HECHO EN LA REGIÓN EJE CAFETERO COLOMBIA.

El signo solicitado por parte del esquema asociativo fue publicado en la Gaceta de la Propiedad Industrial No 1053, sin que se presentaran oposiciones por parte de terceros, a través de esta marca se podrán hacer gestiones referentes a publicidad, negocios comerciales, administración comercial, trabajos de oficina, pero también manejar temas relacionados con educación, formación, servicios de entretenimiento, actividades deportivas y culturales.

La marca HECHO EN LA REGIÓN EJE CAFETERO COLOMBIA, cuenta con colores institucionales de las cuatro banderas de nuestros departamentos asociados Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, además es una alegoría a los temas de senderismo, avistamiento de aves,

seguridad hídrica, café, montañas, desarrollo urbano y a la vez agroindustria, en resumen, muchas de las cosas que nos representan y que tenemos en común.

La Dirección de Signos Distintivos estableció entonces, conceder el registro de la marca HECHO EN LA REGIÓN EJE CAFETERO COLOMBIA, para distinguir servicios de la Clasificación Internacional de Niza, durante 10 años contados a partir de la fecha en que quede en firme la resolución por ellos expedida.



FORTALECIENDO EL PLAN REGIONAL DE CULTURA

La RAP Eje Cafetero participó en el Encuentro Regional sobre Patrimonio Cultural del Tolima: usos sociales y gestión, realizado en el municipio de Ambalema, donde socializó los avances en la construcción del Plan Regional de Cultura de la Región RAP Eje Cafetero, una apuesta que busca consolidar la identidad cultural compartida entre Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima.

Durante tres días, gestores, instituciones y expertos en temas de patrimonio y cultura se reunieron para reflexionar en torno a cómo habitamos y fortalecemos el patrimonio desde las voces y realidades de los territorios.

En este contexto, la RAP Eje Cafetero expuso la importancia de entender que, más allá de los límites departamentales, existe una identidad cultural común que une a las comunidades cafeteras y tolimenses. Este reconocimiento permite diseñar estrategias conjuntas que potencian el desarrollo cultural, económico y social de la región.

El gerente de la entidad, Humberto Tobón, señaló: “La cultura es el hilo que teje la integración regional, y nuestro propósito es articular las iniciativas que hoy avanzan de manera aislada en los departamentos para transformarlas en proyectos colectivos que refuercen la identidad y el orgullo de ser región”.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://bit.ly/46js9cs>



Amplía la información, haz click en este link.

<https://bit.ly/41QO6hJ>



Amplía la información, haz click en este link.

<https://bit.ly/3JZN2It>





LLAMADO DE ALERTA POR CASOS DE SUICIDIO EN LA REGIÓN RAP EJE CAFETERO



La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero continúa haciendo un llamado de alerta general a las autoridades territoriales, con referencia a los casos de suicidio que continúan presentándose en el territorio, esto en concordancia con la conmemoración de El Día Internacional para la Prevención del Suicidio, que se realizó el 10 de septiembre.

Según el estudio sobre esta temática realizado por el esquema asociativo de manera reciente y con base en los datos del Instituto Nacional de Salud y las mismas secretarías de salud departamentales, entre el año 2020 y el 2024, las tasas de suicidio de esta región oscilan entre 7 y 9 por cada 100.000 habitantes.

La anterior cifra nos ubica por encima del promedio nacional que arroja una data de 5.5. y 6.5 casos por cada 100.000 habitantes, en el mismo lapso de tiempo y eso que estos datos no reflejan el subregistro ni la magnitud real de la ideación suicida no notificada.

Sobre los intentos de suicidio, las tasas regionales han llegado a superar los 140 por 100.000 habitantes (Risaralda y Caldas), frente a un promedio nacional estimado entre 90–100, evidenciando una mayor carga y riesgo psicosocial en la región.

Igualmente, se comprobó que, aunque los intentos de suicidio son más frecuentes en mujeres, los hombres concentran la mayoría de los suicidios consumados, lo que coincide con patrones nacionales e internacionales que atribuyen esta diferencia a la mayor letalidad de los métodos utilizados por los hombres.

Desde la RAP Eje Cafetero seguiremos trabajando con nuestros aliados estratégicos para combatir esta problemática que nos sigue afectando de manera dramática en el entorno y que debe convertirse en una de las prioridades en temas de salud mental para las autoridades regionales.



UNIVERSIDAD DEL TOLIMA TRABAJANDO POR EL DESARROLLO TERRITORIAL

En un encuentro estratégico, la RAP Eje Cafetero y la Universidad del Tolima acordaron fortalecer la articulación interinstitucional con el fin de desarrollar proyectos de impacto regional que promuevan el desarrollo y la integración del territorio.

Durante la reunión, en la que participaron el rector Ómar Mejía Patiño y su equipo de trabajo, compartimos el Sistema de Información de la RAP, que consolida más de 40 millones de datos relacionados con logística, agroindustria y transporte. Esta herramienta se pondrá al servicio de estudiantes, docentes y grupos de investigación, abriendo la posibilidad de enriquecer procesos académicos y científicos.

El rector Mejía Patiño destacó que “esta reunión fue muy importante porque no sólo nos permite conocer lo que está haciendo la RAP, sino también poner a disposición nuestras capacidades académicas y proyectos en marcha. Los estudiantes, profesores y grupos de investigación podrán fortalecer sus ejes misionales con proyección social, a partir de este trabajo conjunto”.

La alianza con la Universidad del Tolima se suma al grupo de aliados que la RAP Eje Cafetero viene consolidando en su proceso de articulación. El objetivo es que la oferta institucional de ambas entidades se traduzca en resultados concretos, en un trabajo continuado y en aportes al servicio de la comunidad educativa y de toda la región.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://bit.ly/3JZN2lt>





Región Administrativa y de Planificación

CONSEJO DIRECTIVO

• **Juan Diego Patiño Ochoa**
Gobernador de Risaralda

• **Henry Gutiérrez Ángel**
Gobernador de Caldas

• **Juan Miguel Galvis Bedoya**
Gobernador del Quindío

• **Adriana Magali Matiz Vargas**
Gobernadora del Tolima

• **Humberto Tobón**
Gerente RAP Eje Cafetero

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

• Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago • Maria Alejandra Duque • Ana Lara



www.ejecafeterorap.gov.co



@RapEjeCafetero

